

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.651

Segovia.—Viernes 25 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## En todo Aragón ha continuado el avance del Ejército de Franco

Las formidables posiciones de Santa Eulalia conquistadas. En el sector de Huesca la línea de fortificaciones rojas tenía ocho kilómetros de fondo

## El número de prisioneros hechos ayer asciende a unos 2.000

### EL ABSURDO DE LA INVASION DE CATALUÑA

### PAUL BONCOUR NIEGA QUE FRANCIA PRETENDA ENVIAR TROPAS A ESPAÑA

«Le Jour» califica este hecho de un éxito de los sectores sensatos



Vista del sector Sur de la plaza de Cataluña, en Barcelona, en la que según los españoles renegados deberían acampear tropas invasoras francesas. La "prudencia" del Gobierno francés, lo impide. Francia sabe que el menor gesto en ese sentido representaría la devastación de su territorio metropolitano e incluso la evaporación de su Imperio colonial. ¡A la fuerza ahorcan, M. Blum!

París, 24.—Determinados comentaristas, al examinar el texto del discurso pronunciado por el ministro de Negocios Extranjeros, Paul Boncour, ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, advierten en él una tendencia franca a la no intervención en España por considerar que los rojos tienen perdida la guerra. La intervención francesa no sólo no alteraría ya la marcha del conflicto sino que podría determinar la guerra europea.

Los órganos derechistas de la Prensa abordan también la cuestión de las declaraciones de Paul Boncour, y afirman que el ministro desmintió las noticias que cir-

culan a propósito del envío de tropas a la España roja. En cambio, dicen los diarios que con relación al envío de material a los marxistas dejó entrever Paul Boncour que representaba una cuestión de interpretación, queriendo hacer ver que tales envíos de material no suponían una violación de la no intervención.

«Le Jour» se congratula de que haya sido desmentido el supuesto propósito del Gobierno francés de enviar tropas a la España roja, calificando este hecho de un éxito de los sectores sensatos de Francia.

«Le Petit Parisien» cree que Boncour, después de las garantías ofrecidas, no intentará nuevos desafueros.

### LA GUERRA EN EL FRENTE ARAGONES

## Las brillantes operaciones llevadas a cabo ayer

Frente de Aragón, 24.—Son tantas las notas satisfactorias de la jornada, que el cronista se encuentra perplejo, sin saber por dónde empezar.

La jornada triunfal de ayer tuvo mayores proporciones que las registradas en el parte oficial, prudente administrador de una reserva necesaria. Las fuerzas que atravesaron el Ebro ocuparon Pina, cabeza de partido, única población de esta categoría que quedaba a los rojos en la provincia de Zaragoza. Luego se extendieron hasta cortar la carretera de Barcelona, con lo que queda aislado el frente rojo de Osera. En este sector tenían los rojos formidables y espesas fortificaciones, con nidos de ametralladoras, pozos para tiradores, caminos cubiertos, etc., etc. Inútil todo, porque ha sido pisoteado por las tropas de Franco.

Por su parte, el Ejército de Aragón que tomó Tardienta a las 3.30 de la tarde, continuó el avance, realizando una maniobra que dió por resultado el rescate de los trozos ferroviarios Tardienta-Huesca y Huesca-Jaca, y aseguró la posesión de la carretera Zaragoza-Huesca.

Entre la carretera y el ferrocarril mencionados existe un carrascal que va desde Vicién hasta cerca de la capital del Alto Aragón, donde se hallaban dos batallones de carabineros y elementos de la F. A. I. que quedaron envueltos por no haber sido informados de su situación. Dos individuos de dichas unidades fueron destacados con la misión de volar con dinamita un importante puente. Dichos individuos, en lugar de llevar a cabo esa destrucción, se presentaron a las autoridades nacionales, a las que proporcionaron detalles sobre lo que queda rescatado.

Hoy ha continuado la progresión por ambos lados de la carretera de Zaragoza a Huesca, ocupando varios pueblos y estableciendo contacto con las antiguas posiciones nacionales del sector de Alerre que ya han sido desalojadas por nuestras fuerzas al no tener nada que hacer allí después de la progresión de otras fuerzas del sector. Ha seguido la limpieza del carrascal de la Pedreira, donde han sido detenidos muchos carabineros y milicianos anarquistas y se ha recogido el material de guerra con que contaban.

La columna del Ejército de Aragón que llegó ayer a Vicién ha entrado esta mañana en el pueblo, que no ha sufrido mucho. Después continuó el avance. La resistencia enemiga duró hasta media mañana. La maniobra de Mazaró ha derrumbado la poca moral combativa que le quedaba al enemigo.

La columna de Navarra de la sierra de Gratal, ha ataca-

do hacia el Norte, cogiendo por detrás las formidables posiciones de Santa Eulalia que dominan la ciudad de Huesca que el enemigo había convertido en inexpugnables. La operación dió lugar a un violento combate en el pueblo de Niemo. En las casas y en la torre de la iglesia se habían hecho fuertes los rojos en número de 1.500, entablándose una lucha terrible hasta que, atacados por todas partes se sintieron envueltos y se entregaron vendidos a los navarros, dejando en poder de las columnas nacionales armamento e importante número de prisioneros.

Coronadas las alturas de Santa Eulalia, el enemigo emprendió una huida precipitada por la carretera de Bujaraloc. La presencia de la bandera nacional en dichas alturas ha sido motivo de inmenso júbilo en Huesca desde que fué advertida la sagrada enseña. La ocupación de tales formidables posiciones supone el derrumbamiento del cerco rojo por el Norte donde se encuentran los ricos manantiales de agua de los que se abastecía la ciudad antes de que la sitiaron los bolcheviques.

Tardienta ha sufrido mucho, pero su estado no es comparable al de Belchite o Quinto. Las casas presentan numerosos agujeros de impactos de artillería. También hay muchos tejados partidos por las bombas de aviación, pero el aspecto de la población no causa al observador la pena que cualquiera de aquellas otras dos poblaciones.

Junto a la vía del ferrocarril hay un acueducto en construcción, obra maestra de ingeniería debida al actual ministro de Obras públicas don Alfonso Peña que estaba sin terminar al iniciarse el Movimiento nacional. Aparece seccionado por dos sitios. Han sido provocadas en él voladuras de dinamita con objeto de destruirle.

Para comprender lo que significa el avance por el sector oscense, diremos que las fortificaciones rojas del cinturón de Huesca tenían ocho kilómetros de espesor, escalonadas, claro está. Esas fortificaciones son las que han tenido que abandonar los rojos ante el empuje de las fuerzas nacionales.

Además de la liberación de Huesca ha quedado envuelta la gran cordillera que está en poder de los rojos.

En los demás sectores también se han movido las fuerzas de Alcañiz y Alcorisa, mejorando sus posiciones a vanguardia. Durante la jornada se han hecho más de dos mil prisioneros. El material abandonado por el enemigo suma grandes cantidades.

Las operaciones siguen, en fin, con ritmo acelerado.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

## Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra correspondiente al día 24 de Marzo de 1938: En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en el frente de Aragón, a pesar de las inclemencias del tiempo y de la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sido arrollado en todas las líneas. Al Norte de Huesca han sido conquistados los pueblos de Nuevo, Saballés, Apiés, Yequeda y Banatás. Al Sur de Huesca se han ocupado los pueblos de Vicién, Tabernas de Isuela, Las Casas, Vinales, Sangarrén, Barbués y Torres de Barbués, Almuniente, Albero Bajo y Cayén, y las alturas de Valcembras, Torremoro, Punta Peire, Polizón y Vértice Vedao.

Las fuerzas que en el día de ayer realizaron en hábil y audaz maniobra el paso del río Ebro han ocupado hoy los pueblos de Pina y Veilla de Ebro, avanzando hasta el kilómetro 379 de la carretera general de Francia.

En el sector de Alcorisa, otras fuerzas han conquistado las importantes posiciones de Costado, Valcelamata, Fogana, Pilón de San Pedro, Morrón, Valdecastillo y otras.

Las fuerzas legionarias en el día de ayer llevaron a cabo una rectificación a vanguardia de las líneas que ocupaban.

Por todas las fuerzas operantes se han cogido numerosos prisioneros y gran cantidad de material, pasando de mil el de aquellos y contándose entre el material un tanque, dos baterías completas, gran número de camiones y coches ligeros.

En el aire, nuestra aviación persiguió duramente a las columnas enemigas que huían por las carreteras que conducen a Bujaraloc, a las que ocasionó gran destrozo y especialmente sobre una columna automóvil que transportaba una batería, de la que los cinco camiones que la componían quedaron incendiados en la carretera.

Una reacción llevada a cabo por la aviación contraria para proteger esta desbandada, dió lugar a un combate aéreo, de resulta del cual fueron abatidos, seguros, cuatro «Curtis», y probables cinco más. Otro aparato enemigo ha sido derribado por certero disparo de un oficial.

Salamanca, 24 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

### EL ESPERADO DISCURSO DE CHAMBERLAIN

## Ha confirmado los puntos que adelantamos ayer

Ingllaterra no tiene por qué luchar en defensa de Checoslovaquia Inquebrantable política de no intervención en España

Ayuda militar a Francia caso de ser ésta agredida Un gran elogio de la conducta del Gobierno italiano

Londres, 24.—En la Cámara de los Comunes, abarrotada de diputados, diplomáticos y curiosos, el primer ministro, lord Chamberlain, ha pronunciado su esperado discurso.

Comenzó afirmando que ningún acontecimiento, por importante que éste sea, hará cambiar las directrices fundamentales de la política extranjera de la Gran Bretaña, que tiene como primordial misión el mantenimiento de la paz. Esto no quiere decir que no haya nada que no pueda mover a Inglaterra a combatir. Gran Bretaña se vería en la necesidad de recurrir a las armas en cualquiera de estos tres casos:

- 1.º En el de que los intereses nacionales se vieran gravemente amenazados.
- 2.º En cumplimiento de los compromisos contraídos con Francia.
- 3.º En defensa de lo que se considera como esencia dentro del cuadro de la justicia internacional.

Niega que él haya afirmado ser partidario del abandono de la Sociedad de Naciones, pero esto no impide que su opinión sea que ese organismo es en la actualidad poco útil. Otros políticos prestigiosos extranjeros han opinado de igual modo.

Refiriéndose a la cuestión de Checoslovaquia, dijo que Gran Bretaña no está ligada a ese país por ninguna clase de compromiso y que no tenía por qué intervenir en defensa de esa nación caso de ser agredida. El Covenant no nos obliga a esa defensa.

Haciendo referencia al conflicto español, ratificó su decisión respecto a la necesidad de mantener una inquebrantable política de no intervención. El Gobierno británico está plenamente convencido de que éste es el mejor medio de evitar un conflicto internacional, aunque no ignora, y lo lamenta, que continúan las violaciones de tal política.

Con relación a la retirada de los voluntarios a que con tendenciosa insistencia se ha referido la oposición, debe declarar que jamás se ha pedido al Gobierno italiano (ni jamás haríamos tal proposición, que tampoco podía aquél aceptar), que proceda a una retirada unilateral de los voluntarios.

Habló seguidamente de las conversaciones anglo-italianas, declarando su satisfacción por el cumplimiento fiel de los ofrecimientos del Gobierno de Roma en el curso de estas negociaciones, según promesa verbal hecha por el conde Ciano. También repitió la declaración tantas veces hecha por los medios de Roma en el sentido de que Italia no tiene aspiraciones territoriales, políticas, ni económicas sobre la Península y las Baleares.

Terminó M. Chamberlain este pasaje de su discurso ratificando la confianza plena del Gobierno británico en el cumplimiento exacto y leal de todas las promesas hechas por el Gobierno italiano, por lo que espera llegar a un acuerdo completo.

### SATISFACCION EN LA PRENSA ITALIANA

Roma, 25.—El discurso pronunciado ayer tarde por M. Chamberlain es puesto de relieve por la Prensa romana. Especialmente «Il Giornale» comenta con satisfacción la declaración del primer ministro inglés en el sentido de que Italia cumple fielmente los compromisos, y la afirmación de que espera con fe y confianza el final de las conversaciones, que alcanzarán el más completo éxito.

También se concede importancia a la afirmación solemne de que Gran Bretaña no da seguridades a Francia en el sentido de prestarla apoyo militar en el supuesto de que Francia se vea comprometida en un asunto de defensa de la independencia de Checoslovaquia.

En resumen: puede decirse que el discurso del primer ministro inglés tendrá repercusiones favorables en el curso de las conversaciones anglo-italianas, cuyo término se fija para la primera quincena del próximo mes de Abril.

### Las súplicas de Blum



Es preciso prodigar la coge de los más encarnizados enemigos de España. Uno de ellos es Blum, que ayer se arrastró como un reptil en el Senado buscando autoridad y fuerza moral para sus fechorías mortales para la nación francesa.

La Alta Cámara francesa, prudente y patriota, le negó ayuda. Francia necesita un Gobierno "nacional", francés puro, con libertad de movimiento, sin presiones moscovitas, ya sean directas de la Unión Soviética o indirectas por medio de las organizaciones bolchevistas de Francia, que viene a ser lo mismo.

Victima del puño cerrado, Blum ha recibido el puñetazo patriota del Senado sensato. Y del otro del Canal de la Mancha llega la advertencia, templada pero firme, de Mr. Chamberlain: "Inglaterra apoyará militarmente a Francia caso de ser víctima de agresión no provocada". Esta especificación es elocuente y de muy alta significación, incluso considerada desde el punto de vista español. Si el Gobierno francés intentase algo con relación a España —hacemos notar nosotros, aun teniendo presentes las "prudentes" manifestaciones que se atribuyen a Paul Boncour— la provocación habría partido de Francia.

Y en tal caso, Inglaterra no estaría obligada a apoyar a Francia. ¿Lo ha entendido bien la República vecina? Nosotros sí, y sabemos que Blum y toda su cuadrilla son incapaces de dar un paso sin ir guiados por el brazo poderoso de Inglaterra.

Ni nos han quitado el sueño las amenazas de los bolcheviques franceses ni nos producen la menor inquietud en esta hora. Para los bandoleros hubo siempre Guardia civil y siempre acabó ésta con el imperio de aquellos sobre los caminos de los pueblos honrados.

Vamos a ver si, de una vez para siempre, aparece la Guardia civil francesa en la Metrópoli vecina para acabar con los salteadores del tesoro espiritual de la nación.

### Los ingleses amigos de España

Londres.—En una reunión de los amigos de la España nacional, el diputado conservador sir Henry Page-Croft ha declarado que todos los que conocen el carácter español no pueden dudar de la palabra del general Franco quien aseguró no ceder a una pulgada de terreno español.

### Concentración anticomunista en Bélgica

Bruselas.—Se acaban de organizar en Bélgica círculos de concentración anticomunistas de gran envergadura que piden a los periódicos populares de Flandes que luchen contra la propaganda roja y ayuden a desenmascarar la maniobra de los agentes de Stalin que sostienen en Bélgica seiscientas células y treinta escuelas de preparación revolucionaria bajo la dirección de especialistas rusos y franceses.

DIFICIL SITUACION POLITICA Y SOCIAL EN FRANCIA

El malvado León Blum mendiga del Senado autoridad y fuerza moral

Y el Senado, consciente de su elevada misión en los gravísimos momentos que atraviesa Francia rechaza los proyectos financieros del Gobierno y pide la dimisión de éste para formar otro de tipo nacional

¿Estamos en los comienzos de una nueva crisis ministerial?

El discurso de Chamberlain ha producido viva emoción en Checoslovaquia

Praga.—Todos los círculos políticos y especialmente el Gobierno han seguido con enorme atención el discurso de Chamberlain en la Cámara de los Comunes.

Las declaraciones del primer ministro han producido una viva impresión. Se desprendió de ellas que si Checoslovaquia no es objeto de la atención directa del Gobierno inglés, éste tiene siempre presente su alianza con Francia y por esta causa el Pacto franco-checo constituye una sólida garantía de que Inglaterra no se desinteresa de la suerte de Checoslovaquia.

Extraordinario acontecimiento político

Praga.—El partido cristiano social, que retiró esta mañana del Gobierno checo su representante, lo ha anunciado en un comunicado oficial que ha producido gran sensación.

Dicho partido cristiano social (constituido por los católicos alemanes y que representan un 25 por 100 de la minoría alemana en Checoslovaquia), anuncia su incorporación al grupo de sudestes presidido por Conrad Henlein, afecto al nacionalsocialismo.

Se espera ahora la declaración del grupo social demócrata alemán en términos semejantes al partido cristiano. De este modo, automáticamente, los sudestes alemanes contarán con el grupo más numeroso de la Cámara y pueden hacer difícil toda acción del Gobierno.

La dificultad de la situación ha movido al presidente Benes a estudiar detenidamente una nueva base de concesiones a la minoría alemana en evitación de perjuicios mayores.

EL PLEBISCITO AUSTRIACO

Un discurso de Goebels La política del Führer es de libertad, de honor y de paz

Berlín.—El doctor Goebels inauguró anoche en el Palacio de Sports la campaña del plebiscito con un gran discurso.

Comenzó diciendo que el panorama de la situación internacional hace dos meses se caracterizaba por una campaña de odio sin igual en contra de Alemania. Dice que Alemania tuvo el deseo sincero de llegar a un acuerdo verdadero con Schuschnigg, pero éste traicionó a Alemania y a su palabra empeñada.

El ministro declara: No hemos sido nosotros los que hemos invadido Austria. Ha sido el Gobierno austriaco el que nos ha llamado para proteger al pueblo. Después ocurrió lo que se había previsto por todos. El pueblo austriaco aclamó frenéticamente al Führer como su salvador. Estamos convencidos por ello que la mayoría aplastante del pueblo austriaco se pronunciará en favor de nosotros y en contra de los principios de la dictadura de Versalles.

En la política exterior Goebels advierte: «La política del Führer es una política de libertad, de honor y de paz».

Teatro Juan Bravo

El domingo, día 27 de Marzo Debut de la compañía de comedias cómicas

Bassó-Navarro

En las funciones de cuatro tarde y diez y cuarto noche, se pondrá en escena la comedia en tres actos de PILAR MILLAN ASTRAY

LA TONTA DEL BOTE

A las seis y media, la comedia en tres actos de JOSÉ FERNÁNDEZ DEL VILLAR

La educación de los padres

El lunes, día 28 de Marzo a las siete en punto, gran exitazo de la comedia en cuatro actos de JUAN JOSÉ LLORENTE y NICOLAS NAVARRO

Un americano en Madrid

A las diez y cuarto de la noche, La Virgen del Pilar dice... Butaca, 2,50

París, 25.—Ayer tarde celebró sesión el Senado para estudiar los dos proyectos financieros de León Blum, que fueron aprobados por la Cámara de Diputados. Un senador combatió duramente tales proyectos y toda la política financiera del Gobierno, el cual debe dimitir y sustituirse uno de tipo nacional.

León Blum, a quien acompañaban casi todos los ministros, se levantó a hablar para defender los dos proyectos de ley. Reprodujo las declaraciones del miércoles y agregó, irritado, que el Senado quiere el término de su Gabinete. Considera que no merece este trato. Blum pide al Senado le devuelva la autoridad que necesita y la fuerza moral que la oposición le está arrancando.

Se pide un Gobierno nacional—siguió diciendo—, pero ha de reconocerse que yo lo he intentado. Hicé esfuerzos encaminados a tal fin, en los que fracasé. Es imposible que se quiera verificar un cambio de mayorías. Terminó calificando también de imposible el intento de formar un Gobierno que salve a Francia sin disponer éste de mayoría parlamentaria.

Otro senador presentó una contraproposición, combatiendo la del anterior senador, y manifestándose a favor de los proyectos del Gobierno. Esta contraproposición fué rechazada por 143 votos contra 87.

Puesta a votación la proposición combatiendo los planes financieros del Gabinete, fué aprobada por 156 votos contra 137.

La intervención del firmante de la proposición aprobada fué muy aplaudida por el Senado, especialmente cuando dijo que hay un mínimo de tiempo que no puede sobrepasarse. Francia no puede esperar más tiempo.

El Gabinete Blum debe desaparecer cuanto antes para formarse un Gobierno nacional.

¿En los umbrales de la crisis?

París, 25.—León Blum ha convocado a sus compañeros a una reunión ministerial que se celebrará a las diez de la mañana de hoy para adoptar acuerdos ante el fracaso sufrido en el Senado y estudiar la situación que presentan los conflictos sociales planteados ayer.

En los medios autorizados de París no se descarta la posibilidad de que estemos en el comienzo de una nueva crisis ministerial.

GRAVE SITUACION SOCIAL

París, 25.—Ayer tarde se declararon en huelga todos los obreros de las fábricas Citroën. Los establecimientos fueron ocupados por los huelguistas. El número de éstos, pertenecientes a esa sola Casa, se eleva a 15.400.

Ante la creciente agitación obrera en la zona industrial del Norte de Francia, el ministro de Estado se ha puesto al habla con el presidente de la C. G. T. para pedir que ordene a los afiliados a esta organización depongan su actitud, pues de continuar los conflictos pondrían en peligro la ya problemática existencia del Gobierno.

Amenaza de los obreros de Lille

Lille, 25.—Los obreros de las fábricas de productos químicos para la defensa nacional se declararon ayer en huelga por cuestiones de salarios. Los citados obreros han declarado que este movimiento pacífico debe ser interpretado como una advertencia de lo que puede ocurrir, caso de no ser atendidas sus peticiones.

EL TREMENDO CASTIGO INFLIGIDO AYER A LOS ROJOS

(Por «El Tebib Arcumio»)

No hay reposo. Afirmo que no sé dónde sacan energías estos bravos soldados del Ejército de Franco, porque si el cronista, que sigue su marcha sentado muellemente en el coche, está que ya no sabe dónde tiene los huesos, cómo puede operarse un día y otro.

Nuestras fuerzas avanzan, venciendo la resistencia del enemigo y alcanzando profundidades verdaderamente insospechadas. Hoy han aguantado más los marxistas que los días anteriores, si bien, como es lógico, a costa de un mayor desgaste de muertos y prisioneros.

La jornada ha sido activísima; las fuerzas del Ejército de Navarra, a pesar de que la nieve sigue cubriendo la sierra de Grañal, y que la lluvia y el cierzo azotaban con fuerza hasta las primeras estribaciones de la cordillera pirenaica, se metieron entre dos picachos, batiendo al enemigo, y se descolgaron luego sobre los pueblos de Nuño, Apiés, donde habían ido empujando a los rojos.

La lucha fué dura y en las calles y casas se dejaron más de 200 muertos y se comparon dos batallones, haciendo 500 prisioneros con armas y bagaje.

Otra columna de los navarros, tomaron Almuniente y todas las alturas inmediatas.

Y, en fin, para dar tranquilidad completa a Huesca, otra columna navarra limpió el cinturón de fortificaciones que los rojos habían establecido, así como de la carretera de Huesca a Zaragoza, por la que yo mismo he regresado con mi coche.

El Cuerpo de Ejército marroquí ha prestado a Zaragoza el servicio de rechazar a bastantes kilómetros a los rojos, al tomar los pueblos de Pina y Vellilla de Ebro, mientras que otras fuerzas avanzaban por la carretera general hasta el kilómetro 379 y a media tarde estaban situadas a menos de 10 kilómetros de Bujaraloz.

Estas fuerzas encontraron al avanzar por la carretera una enorme cantidad de camiones rojos, abandonados por los marxistas y en ellos muchos cadáveres; era la prueba palpable de la eficacia del fuego y de la persecución llevada a cabo por nuestros aviadores en los días de ayer y hoy.

Otras fuerzas del Ejército de Aragón actuaron con gran brillantez, posesionándose de los pueblos de Tabernas, Sangarrén, Barbués y Torres de Barbués, mientras que otros operaban al Sur, tomando toda la línea de posiciones del célebre sector de la Ermita de Santa Quiteria, donde tan bravamente han tenido que luchar nuestros soldados durante quince meses.

También ocuparon las fuerzas de Marruecos Torremoro.

A las cuatro de la tarde, en Tardienta, donde me encontraba, pude ver el pueblo completamente destruido, y donde el saqueo ha sido tal, que no han dejado ni un clavo en las casas.

He visto llegar los prisioneros hechos por este Cuerpo de Ejército, y puedo aseguráros que pasaban de 300 hombres, los cuales venían con la alegría en el rostro; ¡qué bien sé que se han enterado de cómo tratamos a los que se entregan!, y ello está redundando en creciente número de los que

aprovechan todas las ocasiones imaginables para pasarse, porque saben lo bien acogidos que son por los soldados de Franco. Estas pobres gentes había que ver las palabras de gratitud al ser recibidos por nuestros muchachos, que lejos de hostigarles, les regalaban pitillos.

Las fuerzas de Galicia han avanzado por terreno durísimo y con bastante enemigo. A pesar de ello, penetraron más de cinco kilómetros de profundidad, consiguiendo ocupar a media tarde el pueblo de Valdecastillo.

Para que la jornada sea completamente triunfal, nuestra aviación ha hecho otra de sus proezas, y en varios combates con los «Curtis» enemigos, ha derribado cuatro aparatos seguros y otros cinco probables. Nosotros per-

dimos un avión, pero no al piloto, porque se arrojó a tiempo en el paracaídas y cayó en nuestras líneas.

La victoria del día de hoy ha sido rotunda, no sólo por el castigo infligido a los rojos que hoy, sacando fuerzas de flaqueza quisieron batirse como hombres. Este esfuerzo se debe a la cantidad de ametralladoras que les ponen a sus espaldas. Hoy les hemos cogido en posiciones de segunda línea hasta 42 de estas máquinas infernales y a pesar de esto prefieren dejarse coger. ¿Por qué? Porque llevan en el alma la sensación inequívoca de que no pueden esperar ninguna victoria, y en cambio, dejándose coger, la guerra puede terminarse un día de éstos. Lo que tanto todos deseamos.

EL PANICO EN CATALUÑA

La vuelta de los anarquistas y la repatriación de los súbditos franceses

Bourg Madame.—El corresponsal de un diario extranjero comunica que un número crecido de prófugos franceses dejan la España roja y entran en Francia.

Les toca ahora a los franceses el turno de repatriarse. Las autoridades de la frontera, el prefecto y los jefes de Policía y de los guardias móviles del Departamento de los Pirineos Orientales, han tomado las medidas necesarias para poder recibir los seiscientos y pico de súbditos franceses que se encuentran todavía en la España marxista.

En los días pasados la Embajada de Francia en Barcelona los ha reunido en la capital catalana; saldrán a bordo de los barcos de guerra y desembarcarán en Port Vendres. El Quai d'Orsay les ha dicho que no podía ya garantizar su seguridad y que dado el cariz que han tomado los acontecimientos es prudente volver a la Patria.

Los franceses son en la España roja los únicos extranjeros que han tenido hasta la semana pasada un trato especial: no han sido molestados ni se han hecho sospechosos por nada; los otros, en cambio, han sido casi todos arrestados.

De los 30.000 extranjeros que residen en las diversas ciudades rojas, 5.000 han conseguido ya pasar la frontera antes de últimos de Febrero, 25.000 han sido detenidos con los más capciosos pretextos y pueblan ahora las cárceles de Barcelona, de Valencia, de Madrid y de Gerona.

La última redada se hizo el domingo pasado en Cataluña por los guardias de Asalto, los cuales habiendo recibido la orden de descubrir los perturbadores del orden público, pensaron que era conveniente privar de la libertad a los extranjeros, naturalmente, extraños a toda manifestación.

EL BENEFICIO DE LA EMPRESA, ATENDIDO UN JUSTO INTERES DEL CAPITAL, SE APLICARÁ CON PREFERENCIA A LA FORMACION DE LAS RESERVAS NECESARIAS PARA SU ESTABILIDAD, AL PERFECCIONAMIENTO DE LA PRODUCCION Y AL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE TRABAJO Y VIDA DE LOS TRABAJADORES

El país, a pesar de todas las negativas de la Embajada española en París, es presa del nerviosismo más impresionante y de una agitación que dejan prever disturbios populares en brevísimos plazos: la situación puede agravarse de un momento a otro.

La atmósfera de aparente calma, es debida al régimen de terror que consigue todavía dominar en las calles. Pero el Gobierno de Negrín que días pasados al final de su vigésima tercera reunión de la semana hacía publicar por la Prensa un comunicado para decir que «habían sido tomadas decisiones importantísimas de carácter político y militar», juzga inútil dirigir llamadas directas a la población para resistir y hacer nuevos esfuerzos. El Gobierno ha convencido, en cambio, a las organizaciones obreras socialistas y comunistas de que procediesen a la movilización general de todos los hombres útiles para las armas de los dieciocho a los cuarenta años para impedir la invasión de Cataluña.

El Gobierno no tiene ya dominio sobre las masas: está completamente desacreditado y en este estado de cosas puede mantenerse todavía alguna semana o sólo pocos días.

Hace ocho días los dirigentes de la F. A. I., han vuelto a aparecer en los puestos de la Dirección de Policía, han hecho libertar de las cárceles a los compañeros que habían sido encarcelados el mes de Agosto del año pasado y han arrestado al ministro catalán de Hacienda, Comorera, el cual, elemento del partido comunista, ocho meses atrás había obtenido de Negrín la condena de los anarquistas culpables de los asesinatos perpetrados en Puigcerdá.

Por Barcelona también circula de nuevo con cierto aire de triunfador el famoso Aurelio Fernández, el más criminal de los anarquistas catalanes.

Concentración en Caja de los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre de 1940

Por la Caja de Reclutamiento de Segovia se ha hecho pública la siguiente circular:

Dispuesta por Orden de 9 del actual («B. O. del E.» número 506) concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1940, en el cuarto trimestre del año correspondiente, por la presente se ordena a señores alcaldes dispongan que todos los reclutas que reúnan esas condiciones, residentes como vecinos o transeúntes en las respectivas localidades presenten en esta Caja, establecida en la plazuela de San Esteban, número 10, los días que a continuación se expresan, de nueve a doce horas, en la forma que se indica, acompañados de comisionados con nombramientos efectivos en forma reglamentaria:

Día 10 de Abril de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial Segovia.

Día 11 de Abril de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 12 de Abril de 1938.—Reclutas de Sepúlveda y su partido.

Día 13 de Abril de 1938.—Reclutas de Santa María de Nieva y su partido.

Día 16 de Abril de 1938.—Reclutas de la capital de Riaza y de su partido.

Los reclutas que estén en las unidades de primera línea de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y los inútiles de la campaña, no tienen que incorporarse.

Segovia, 25 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El teniente coronel jefe, Víctor Terradillos Prieto.

Ha vuelto a abrir su despacho privado de agente investigador en la vía Layetana, donde recibe noche y día a sus amigos, y ha constituido un círculo en el cual se elaboran planes diabólicos para vengar los delitos cometidos en el pasado por los comunistas.

En Ripoll, en la provincia de Gerona ha reaparecido otro anarquista de mala fama que entre otras atrocidades, había asesinado a una mujer con treinta y ocho tiros de revólver porque tenía treinta y ocho años. Ante el terror sembrado por los innumerables policías que funcionan en la ciudad, la población de Barcelona se ha escondido en las casas y en los edificios de los campos circundantes. Solamente se ve circular por la mañana algún chiquillo dispuesto a hacer la cola frente a las tiendas de artículos alimenticios y alguna mujer para ir en busca del marido o del hijo que no han vuelto todavía a sus casas. De cuando en cuando circulan a gran velocidad por las calles desiertas los automóviles de los diplomáticos y de los agentes consulares sudamericanos y columnas de autocarros que transportan soldados y material bélico al frente aragonés. Alguna de estas autocolumnas se detiene en la calle por falta de bencina. En la España roja la bencina ha sido requisada toda para el Ejército, el cual no tiene ya bastante. En la carretera de Valencia, uno de estos días pasados se detuvieron súbitamente todos los automóviles privados que tuvieron que vaciar sus depósitos en los de los autocarros que eran en conjunto unos 185 que habían quedado sin carburante. Los últimos bombardeos de la aviación nacional han destruido numerosos e importantes depósitos de bencina.

Nos hemos acercado a la barrera de la frontera de Bourg Madame, mientras entraba en Francia Alvarez del Vayo, ex ministro de Negocios Extranjeros de la España republicana y actualmente su representante en la Sociedad de las Naciones. No ha dicho nada. Iba en compañía de su mujer y de la secretaria y tenía el automóvil cargado de maletas. Parecía preocupado y triste. La joven secretaria se ha acercado a los fotógrafos y les ha rogado que no hiciesen funcionar los objetivos. Después ha añadido: «El ministro viaja por motivos privados».

Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Sección de protección a las víctimas del marxismo

El avance arrollador, incontestable de los soldados de España conquistada día, tierra de la Península por la causa nacional. El curso natural de los acontecimientos hace esperar que en breve fecha, sean liberadas importantes capitales españolas y en zona nacional viven familiares y amigos de muchas personas que permanecen bajo la tiranía marxista sufriendo los horrores y penalidades características de los pueblos no liberados, la DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA A FRENTES Y HOSPITALES se ofrece para transportar y poner en manos de estas víctimas, a las pocas horas de liberada una capital, paquetes que contengan pesó hasta «cinco» kilos, quienes envíenles sus familiares residentes en la España nacional.

Para la entrega de estos paquetes se llamará por radio y Prensa a los destinatarios, y sólo después de haberse formado el expediente de envío, si éstos no parecieran, la DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA A FRENTES Y HOSPITALES, aprovecharía el contenido del paquete en beneficio de otros necesitados.

A la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de esta provincia pueden dirigirse quienes, enterados de los avances de nuestro ejército, comprendan es objetivo la ocupación de una capital en donde residan familiares a quienes quieran enviar su correo para hacer entrega de paquetes, res, rogando, a los donantes, unánimes, los envíos, de modo que no pueda sufrir extravío, una postal con la dirección del remitente que se le mandará firmada por el destinatario o con la noticia de que éste no comparecerá a recoger el envío.

Junta Reguladora de Importación y Exportación de la provincia de Segovia

Se ruega a todos los que tengan créditos pendientes de cobro en Bélgica, procedentes de exportaciones, se sirvan remitir a esta Junta, en el plazo improrrogable de cinco días, los datos siguientes:

- Fecha de la exportación.
- Nombre y apellidos del beneficiario.
- Importe de las divisas.
- Nombre del deudor extranjero.
- Fecha de ingreso en el clearing.
- Los que en esta fecha sean acreedores, podrán dirigir una carta al Office de Compensación Belgo-Luxemburgois, para que el importe a su favor quede a disposición del Comité de Moneda Extranjera, quien una vez en posesión de los saldos correspondientes entregará al interesado el contravalor en pesetas por las cantidades de que vaya disponiendo.

Segovia, 25 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente, A. Bagués.

**DOMECQ**  
no compite en precios, lo hace sólo en calidad



## EN EL AYUNTAMIENTO

### Una interesante moción para la construcción de refugios. Doscientas pesetas como donativo para las procesiones de Semana Santa

Bajo la presidencia del alcalde, señor Reguera, y asistiendo los concejales señores Sáez, Zubiaur, Martín y Gómez, Gutiérrez, Bagués, Tablado, Pérez Barahona, Gil y Gasso, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

#### «Boletines» y comunicaciones

Por el señor secretario se da lectura a las disposiciones del «Boletín Oficial» sobre la derogación del matrimonio civil y sobre el adelanto de la hora oficial.

Seguidamente se da lectura a una conmovedora carta de los ancianos del asilo de las Hermanitas de los Pobres, agradeciendo al Ayuntamiento la visita que hizo a aquel establecimiento el pasado día de San José.

También se da lectura a una carta de gratitud del jefe del batallón de Orden público y a otra del ministro de Organización y Acción Sindical, agradeciendo la felicitación que le envió el Ayuntamiento al tomar posesión del ministerio.

#### Las procesiones de Semana Santa

Por último, se da lectura a una carta de don Benito de Frutos, comunicando la organización de las tradicionales procesiones de Semana Santa y solicitando la ayuda económica del Ayuntamiento.

La corporación acuerda contribuir con 200 pesetas a dichas festividades religiosas.

#### Perpetuidad de laudes

Don Clemente Garrido Pastor y don Gregorio García Chinchilla solicitan la perpetuidad de laudes en el Cementerio del Santo Ángel de la Guarda y se accede a lo solicitado, previo el pago del canon correspondiente.

#### Adjudicación definitiva

Se adjudica definitivamente a don Pablo López Sastre la subasta que se efectuó días pasados para la venta de un solar en las proximidades de los Jardines de San Roque.

#### La vacante de secretario

Se da lectura a un informe de la Comisión de gobierno interior relativo al anuncio de la vacante de secretario, informe que es en el sentido de que se comuniquen al Gobierno civil los datos que se solicitan en la Orden que afecta a estas vacantes.

#### Recurso de reposición

Seguidamente se da lectura a una instancia del señor Nadasles presentando recurso de reposición contra el acuerdo del Ayuntamiento de 16 de Febrero último, sobre demolición de una roca en la parte de muralla correspondiente al número 6 de la calle de San Juan.

Informa la secretaría en el sentido de que no es competencia del Ayuntamiento el designar quién es el vecino a quien corresponde la demolición de dicha roca, debiendo limitarse a cumplir las Ordenanzas municipales en el sentido de avisar a las personas que pudieran ser afectadas por el hundimiento de la roca en cuestión. Por tanto, el Ayuntamiento debe ratificarse en el acuerdo contra el que se interpone recurso.

Intervienen los señores alcalde y Martín y Gómez para hacer algunas

aclaraciones y se acuerda de conformidad con el informe.

#### Obras particulares

Se autoriza a don Julio López Miguel para realizar obras en el número 4 de la calle de San Ildefonso; a don Santiago Bravo Alonso, en el número 15 de Muerte y Vida; a don Ángel García Sanz, en el número 3 de la calle de Independencia, y a doña Micaela Casas Huertas, en El Azoguejo.

#### Una moción sobre refugios

El señor Gasso presenta una moción sobre la conveniencia de que por el Ayuntamiento se construya un refugio en El Azoguejo y que en la plaza Mayor se cubran los soportales con sacos terreros, ya que son estos lugares más concurridos y, por tanto, donde podría haber más víctimas en caso de una incursión de la aviación enemiga.

Se acuerda que la moción pase con carácter de urgencia a estudio de las Comisiones correspondientes.

#### Otros asuntos

Por el alcalde se pide que el Ayuntamiento acuerde solicitar a la señora viuda de Darmendrail unos terrenos que son necesarios para las obras de ampliación que se están realizando en el Paseo Nuevo.

El señor Zubiaur pide que el señor alcalde se dirija a quien corresponda para que se dicten medidas encaminadas a que el comercio de Segovia, principalmente en los que se refiere al ramo de tejidos, realicen operaciones para reponer sus existencias, pues —dice— Segovia es una de las pocas poblaciones que está desabastecida de ciertos artículos.

El alcalde promete llevar este asunto a la Junta provincial de Abastos.

#### Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 41.927,85 pesetas.

### Millares de prófugos pasan la frontera francesa

El Pertus.—Alrededor de esta barrera, a dos kilómetros de distancia de los dos extremos, está el punto neurálgico de toda la frontera franco-catalana. El prefecto de los Pirineos Orientales, ha lanzado a las poblaciones del Departamento este manifiesto:

«En esta hora grave para el país y especialmente para nuestro Departamento, todos han de comprender la absoluta necesidad de conservar la calma y la sangre fría de la que Francia ha dado magnífica prueba en el curso de su historia.»

El representante del Gobierno añade luego que está cierto que los ciudadanos responderán a la llamada que les ha sido dirigida y se esforzarán con una disciplina verdaderamente impuesta de un modo espontáneo a ayudar al prefecto en su delicada misión.

Las carreteras de la provincia son recorridas por innumerables autos militares, que transportan gendarmes y guardias móviles en las localidades previstas de la frontera.

El ministro del Interior, de la zona

roja ha creado una segunda línea de frontera más interior, a 40 kilómetros de la verdadera, para impedir las deserciones; por esto todos los que logran llegar a la frontera, antes de llegar son registrados y sometidos a interrogatorios hechos por milicianos y por anarquistas. Se alojan durante largas horas en el primer casuchón que encuentran. Después, uno por uno vienen hasta aquí.

La Policía desconfiando de los anarquistas y de los asesinos ha tendido una especie de cordón de guardias móviles que se dan la mano casi sin solución de continuidad en un frente de cerca de 100 kilómetros.

«Sin embargo, alguno logrará pasar a pesar de nuestra vigilancia—dice el comandante—. Es una frontera difícil de vigilar ésta de los Pirineos. Durante la Gran Guerra, lograron escapar por esta frontera unos 40.000 desertores franceses.»

La situación de Barcelona, se va agravando de día en día. Miles de habitantes de la ciudad la abandonan para refugiarse en las alturas próximas. Trenes, tranvías, autobuses son tomados por asalto por la muchedumbre. Numerosas son las familias que abandonan la ciudad a pie sirviéndose de carros y de cabalgaduras para el transporte de sus enseres.

En toda Cataluña, bajo la oleada del pánico, el éxodo de los habitantes aumenta de día en día.

## Ecós de la provincia

### El Espinar

#### Funerales

En el hospital de Valladolid, ha fallecido víctima de rápida y traidora enfermedad el soldado Jesús Manso Fuentes que prestaba servicio en el Parque Automovilista de Ingenieros.

En esta villa, residencia de su familia, ha causado general sentimiento la noticia de su muerte. El entierro verificado en Valladolid y presidido por los jefes del Cuerpo y familia del finado, constituyó una intensa manifestación de duelo.

El Ayuntamiento de esta villa, cumpliendo el acuerdo adoptado para idénticos casos, ha costeado, el viernes 18, a las diez de la mañana, solemne oficio funeral por el eterno descanso del alma de dicho soldado.

Al fúnebre acto asistieron la Corporación municipal en pleno, comandante militar de la plaza, directivas de las Hermandades y Asociaciones de la parroquia, Consejo local de Falange Española Tradicionalista y organizaciones juveniles, dando guardia al altar una escuadra de las mismas, niños de las escuelas de la localidad, con sus respectivos maestros y un público numeroso que llenaba el espacioso templo. Al final de la misa se rezaron varios responsos desfilando después todos los asistentes ante los miembros de la familia del malogrado joven, como tributo de condolencia.

Nuestro pésame más sentido a la viuda e hijos y demás familia.

#### Juventud Femenina de Acción Católica. Inauguración de un nuevo local. Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

El domingo, 13 del corriente, celebró la Juventud de Acción Católica de esta villa varios actos, con motivo de inaugurarse el nuevo local que en adelante ha de ser la casa solariega para los que sin tregua ni descanso trabajan en el extenso y abonado campo de la Acción Católica ejerciendo su misión de apostolado sobre la ya numerosa grey espinariega.

Los que tuvimos la suerte de presenciar dichos actos para los que fuimos atentamente invitados, hemos visto una vez más confirmado el simbolismo de la parábola del Evangelio; pues lo que fue grupo modesto de abnegadas y decididas jóvenes católicas, es hoy legión apretada y dispues-

### Delegación provincial de Sanidad de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los camaradas sanitarios pertenecientes a nuestra organización, que no tengan hecha la ficha técnica sanitaria, se pasen por esta Delegación, plaza de la Rubia, número 4, piso 2.º, o escriban pidiendo los impresos, que llenarán y remitirán a esta Delegación.

Por Dios, por España y su revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 24 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El delegado provincial de Sanidad,

Saludo a Franco: Arriba España.

### «Plato único» y «Día sin postro»

#### Nota de la Oficina Central

Se advierte a todos los Ayuntamientos, colectividades y particulares de la provincia, que durante la mañana del último día no festivo de este mes y sucesivos, estará cerrada dicha Oficina Central, con objeto de realizar, durante esa mañana, cuantas operaciones de arcos, liquidaciones y transferencias mensuales están ordenadas por la superioridad, precisamente en la expresada fecha.

#### El secretario de Beneficencia

ta a reñir las batallas del reinado social de Cristo, como se patentizó con la comunión general que tuvo lugar en la misa de ocho de este día, en la que recibieron el Pan Eucarístico 108 asociados entre jóvenes, aspirantes y benjamitas.

La inauguración del nuevo local se verificó a las once de la mañana. Le bendijo el consiliario de la Juventud, don Domingo Virseda.

A continuación bendijo también la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, procediéndose, acto seguido, a la ceremonia de la entronización. Leídas las preces de ritual se hizo el acto de consagración que fué leído por la presidente señorita Juliana Aparicio y se rezaron otras preces y jaculatorias, terminando acto tan solemne y conmovedor con el hermoso himno «Corazón santo», cantado por todas las asociadas y el público numeroso que llenaba el amplio salón, donde fué colocada la artística y devota imagen del Corazón de Jesús entronizado.

Digno remate de tan hermoso acto fueron las palabras que, en breve y emocionado discurso, dirigió a los reunidos la presidente señorita Aparicio; palabras de gratitud hacia las personas cooperadoras directas en la obra trascendental de la Acción Católica y a las que aceptando la invitación que se les hizo habían acudido gustosamente asociándose al acto; palabras de felicitación y estímulo a las afiliadas para seguir perseverantes la ruta marcada por Nuestro Santísimo Padre el Papa de la Acción Católica.

Al concluir se dieron vivas a Cristo Rey, a España católica y al Generalísimo Franco.

Todos los asistentes, invitados, autoridades y representaciones oficiales de la localidad fueron obsequiados con pastas y licores por la Junta directiva de la Acción Católica.

Mi cordial y entusiasta felicitación y enhorabuena a las que son las fuerza motora e impulsiva de la Acción Católica, señoritas Pilar, María y Concha Simarro y Juliana Aparicio incansable, celosa y activa presidente.

Corresponsal

19-3-938.

### Pedraza

#### Fiesta del Arbol

El día 19 del mes actual se celebró en esta villa la hermosa, educadora y simpática Fiesta del Arbol.

A las tres de la tarde, se dirigieron

LA HONORABILIDAD Y LA CONFIANZA BASADAS EN LA CONSCIENCIA Y EN EL TRABAJO CONSTITUIRAN GARANTIAS EFECTIVAS PARA LA CONCESION DE CREDITOS. EL ESTADO PROPONDRÁ IMPLACABLEMENTE TODAS LAS FORMAS DE USURA.

los niños, desde el local-escuela al Ayuntamiento, acompañados de su profesor, teniente alcalde, individuos que componen la Junta local de Primera Enseñanza doña Dolores Alvaro, doña Lucía Manso, don Mariano Alonso, don Teodoro Pascual y otras varias personas; entonando los niños himnos patrióticos al árbol y a la bandera nacional y ostentando en sus manos banderitas.

Una vez ya en la Casa Consistorial, el citado señor teniente de alcalde don Tomás Cristóbal, anunció que iba a dar principio la fiesta, exponiendo, con claras palabras las grandes ventajas que por todos conceptos nos proporcionan los árboles, debiendo todos cuidarlos para su desarrollo. Fué muy aplaudido.

Seguidamente, el profesor don Marcos Esteban también hizo uso de la palabra, demostrando la importancia de la religión, es decir sobre el conjunto de verdades reveladas por Dios mismo a la Iglesia y encareciendo a los padres que ayuden al maestro en la educación moral y religiosa de sus hijos. A continuación, los niños Víctor y Paulino Miguel tuvieron un diálogo sobre la existencia de la inmortalidad del alma. Arturo y Avelino Zamarriego, dialogaron también sobre las excelencias de la lectura y la escritura; José María y Santiago Alonso, lo hicieron acerca de la existencia de Dios, y los niños y niñas Matilde Esteban, Victoria Alonso, Faustino Mauro, Jacinto Cristóbal, Benito Mauro, Angel Martín, Leopoldo Alonso y Félix Pascual, recitaron poesías llenas de educación moral y religiosa. Todos cosecharon muchos aplausos.

Terminó el acto con vivas a Cristo Rey, al Generalísimo Franco y a nuestra querida España.

Inmediatamente los niños y demás personas presentes fueron obsequiados por el referido teniente alcalde con pastas y dulces. La plantación de los árboles la efectuaron en el sitio acostumbrado.

Corresponsal

21-3-938.

### Moraleja de Coca

#### Se quemó un pajar y una casa y otra sufre desperfectos

Ayer, día 21, a las cuatro de la tarde próximamente, se declaró un incendio en un pajar de la propiedad del vecino de esta localidad don Mariano Gómez, que muy pronto se propagó a una casa contigua habitada por el vecino don Alejandro Sáez.

Apenas declarado el incendio, acudió el vecindario en masa, el cual, en dos horas de grandes esfuerzos y con la ayuda decidida de vecinos de los pueblos de Aldeanueva del Codonal, Nava de la Asunción y Navas de Oro, se logró quedase sofocado, habiéndose quemado el pajar y la casa de los referidos vecinos, algunos enseres y gran cantidad de paja. No ha habido que lamentar desgracias personales.

Reciban los pueblos anteriormente mencionados las más expresivas gracias de este vecindario.

Corresponsal

12-3-938.

### Donativo para las familias de los caídos

#### Nota de la Secretaría del general Serrador

En EL ADELANTADO correspondiente al 26 del pasado mes de Febrero, publicamos una nota que decía:

«El eminente cirujano doctor González Bueno, ha tenido el loable rasgo de entregar a S. E. la cantidad de mil pesetas dejando a su libre elección el destino benéfico de la misma.»

Presentes, no sólo en el ritual, sino en todo momento, los que ofrendaron sus vidas para el logro de una Patria mejor, y muy especialmente los que dejaron a sus familias en triste situación económica, el general Serrador ha decidido hacer con la expresada cantidad, veinte donativos de cincuenta pesetas a otros tantos familiares de cabos, soldados o milicianos muertos en acción de guerra o a consecuencia de heridas causadas por el enemigo, durante el glorioso Movimiento nacional, y que reúnan la condición de ser naturales de Segovia o su provincia y la de ser pobres legalmente.

Como sólo son veinte los donativos, se observará el siguiente orden de preferencia:

- 1.º Huérfanos menores de edad, que también lo sean de madre.
- 2.º Hermanos menores, huérfanos de padre y madre, siempre que el muerto fuera el sostén económico del hogar.
- 3.º Viudas con hijos.
- 4.º Viudas sin hijos.
- 5.º Madres viudas.
- 6.º Padres ancianos o impedidos.

## DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

### Anuncio

Esta Corporación, de conformidad con lo que dispone el vigente Reglamento de contratación de servicios provinciales y municipales, en sesión celebrada el día 11 de Marzo del corriente año, ha acordado señalar el día 12 de Abril próximo de 1938 y hora de las once de la mañana, para la celebración de la subasta de las obras de reparación del firme y sustitución de badenes por tubos en los kilómetros 11 al 15 del camino vecinal «de Rebollo a La Cuesta», bajo el tipo de 19.340,36 pesetas, y en las cláusulas que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de la excelentísima Diputación provincial en los días y horas de oficina.

Las proposiciones para optar a la subasta, se ajustarán al modelo oficial, admitiéndose las mismas, así como los depósitos provisionales, en las Alcaldías de las cabezas de los partidos judiciales de Cuéllar, Riaza, Santa María de Nieva y Sepúlveda, en los días laborables y horas de diez a trece, desde el siguiente al en que aparezca este anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia, hasta dos días antes del señalado para la celebración de la subasta, y en la Secretaría de la excelentísima Diputación de Segovia, durante los referidos días hábiles y horas indicadas anteriormente, hasta el anterior al señalado para la licitación.

Se acompañará, por separado, la cédula personal del licitador, la carta de pago del depósito provisional importe 967,02 pesetas, el certificado de pertenecer a la Asociación Sindical de Contratistas de Obras públicas y una relación de la clase de obreros que han de ser empleados en las indicadas obras, referente a las remuneraciones mínimas que por jornada legal y por horas extraordinarias han de percibir dichos obreros conforme disponen las disposiciones vigentes sobre la materia, exigiéndose también como requisito inexcusable la exhibición del justificante corriente que acredite haber realizado el pago de las cuotas patronales para el retiro del personal asalariado, significándose que, si el licitador de una subasta no ha tenido con anterioridad a las anunciadas por la Diputación provincial obra a su cargo, acreditará el extremo del Retiro Obrero con certificación negativa expedida por la Delegación que en Segovia tiene la Caja de Previsión de Castilla la Vieja.

El plazo de duración para realizar dichas obras es el de seis meses, dentro del cual han de darse por terminadas.

Segovia, 14 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente, Antonio Sanz.—P. A. de la C. G.: El Secretario, Luis Sánchez de Toledo,



También Va. necesita tener, lo mismo que el herrero, un cuerpo fuerte, ogil y libre de dolores para poder cumplir con sus obligaciones diarias. Al encontrarse abatido le conviene tomar a tiempo 2 tabletas de



**Cafiaspirina**  
EL REMEDIO SOBERANO

Si sabes lo que es la tristeza de madre que no puede dar pan a sus hijos, comprendiendo el dolor que haces suscribiendo el CHA AZUL de AUXILIO SOCIAL.

## Anuncios breves

**Habilas** para correajes, portafusil, cerraduras, agujas metálicas para confección de los puntos. Representante, U. García, Buitrago, 8, Segovia.

**El dueño** de la taberna de las «quetas» tiene el gusto de invitar al público a su nueva apertura.

**Se necesita** ríñera para la des. Ramón de la Higuera, número 2.

**En casa** se admitiría material formal, San Francisco, 6 y 8, Segovia.

**Depósitos** varios cada una en esta Administración.

**Se arriendan** pastos para vacas, en el término de Higuera, desde el 20 de Abril a Mayo, inclusive. Para tratar, con el dueño de dicho pueblo.

**Se venden** una cama, un sofá y un perchero. Plaza Mayor, 3, principal.

**Vendo** aparato Radio de baterías, altavoz y cuatro auriculares y gramófono-maleta con 20 discos, mes, Cabezas, Santa María Nierva.

**Se arrienda** una casa en el término de Higuera, desde el 20 de Abril a Mayo, inclusive. Para tratar, con Felipe Bobillo, en Valladolid, calle Miguel Iscar, 6, principal.

**Semillas** blancas semi-anzanas de cuello verde y roja gigante Manzanilla de la acreditada marca «BUSZ» de Varsovia (Polonia) de muy tíficas, las más nutritivas y de mayor rendimiento, dispone de grandes existencias, el distribuidor general para toda España, Fidel Benavides, Miguel Iscar, número teléfono 2.690, Valladolid.

**Se venden** materiales en los números 20 y 22 de la calle Infanta Isabel.

**Necesito** urgente un buen veterinario de Fuentespelayo.

**Ama de cría** se necesita una señora de confianza. Dirigirse Anacleto González, en Segovia.

**Cocinera** se necesita. Representante, U. García, Buitrago, 8, Segovia.

**Se venden** dos vacas recién paridas del segundo año, en Cabañas de Polendos, Valladolid.

**Se vende** una vaca suiza recién parida del segundo año, en Losana de Segovia.

**Del término** de Cabezuela apareció yegua de castaño, recién herrada de las orejas y cola larga, arañazo años de edad. Diomísio Huertas, en Cabezuela, Segovia.

**Perborato castillo** El mejor dentífrico. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Tel. 26.

**Fino Quinta** finura y estilo especial Osborne